

Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1816

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 2 de Abril de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

CANDIDATURA PARA DIPUTADOS A CORTES

DISTRITO DE TORTOSA:

DON ISIDRO GASSOL Y CIVIT

Propietario-Agricultor, Presidente de la Sección de Comercio de la Cámara de Comercio de Barcelona, Vice-Presidente de la Asamblea de la Cámara de Comercio de Zaragoza é individuo de la Junta Permanente de las Cámaras de Comercio.

DISTRITO DE ROQUETAS:

DON ISMAEL CALVO Y MADROÑO

Catedrático de Derecho Romano de la Universidad Central y Consejero de Instrucción Pública.

EL Porvenir económico DE ESPAÑA

Tanto y tanto ha descendido la nación española, que dista nuestra actual situación, comparada con la de otras épocas, lo mismo que el suelo que pisamos del sol que alumbró nuestras glorias, y que, sin respetar nuestro luto, alumbraba también nuestro dolor y nuestra vergüenza. La pérdida de nuestras posesiones coloniales ha producido la de nuestra importancia política; las humillaciones de una paz no concertada, sino impuesta, han desacreditado nuestra diplomacia; la entrega sin combate ha borrado lo que nos era más querido, esto es, nuestra fama de valerosos hasta la heroicidad.

¿Qué lenitivo queda para nuestros males? ¿En qué terreno cabe hacer algo que mejore un poco nuestra situación dolorosa? La voz del país todo, el sentir común de la patria, dice que el comercio, y acierta plenamente, en opinión mía.

Nuestro deseo sería, como el de todo vencido, la revancha; pero estamos tan lejos de poder lograrla, que no nos es lícito ni abrirla como un que no podamos brillar, ya que halle mos por todas partes desprecio hacia nosotros, procuremos vivir, tratemos de comer, busquemos medios de no sufrir miseria y privaciones.

La perfección de la vida material se logra por los pueblos mediante los trabajos agrícolas, industriales y comerciales. La asiduidad en ellos y su dirección acertada originan la posesión de capitales grandes, que son los que constituyen la fuerza de los individuos, la vitalidad de las comarcas y el poder de las naciones. Así, pues, por el trabajo en la agricultura, por la multiplicación de las industrias y por la actividad en el comercio, es como debe buscarse, y se hallará quizás, la regeneración de España.

Que algunos creen que no nos es lícito tampoco abrigar estas ilusiones, es ciertamente exacto; pero los que así piensan yerran, á mi juicio, y enemigo como soy de hacer afirmaciones gratuitas, ó de pretender que se me crea bajo la fé de mi palabra, voy á exponer sumariamente las razones en que apoyo mi tesis, basada en algo más que en sueños rosados y deseos patrióticos.

Da nuestro suelo productos excelentes, que no tienen rival en el extranjero y que son muy solicitados por los demás países. Sobresalen entre ellos el vino, cuya calidad es inmejorable, hasta el punto de que nuestros caldos de la Rioja son estimados por algunos *gourmets* (inteligentes) superiores á los de Burdeos; el aceite cuyas propiedades intrínsecas son mucho mejores que las de los aceites provenzales; el corcho, utilísimo para numerosas industrias y principal riqueza de Extremadura; las frutas, que tan ventajoso mercado ha-

llan en Inglaterra, y otros muchos de general consumo que son demandados en condiciones favorables.

En cuanto á industria, tenemos las catalanas de fabricación de paños y de toda clase de tejidos, que tienen importancia no despreciable; y afortunadamente, empiezan á elaborarse los vinos en condiciones de superar á marcas extranjeras acreditadísimas. ¿Por qué no ha de poderse hacer más en este sentido? ¿Quién nos lo impide? En el siglo XVI era todavía Inglaterra feudataria de nuestro país en la producción de la lana y en la fabricación de los paños. Tenemos minas de hierro, cuyo producto cabe trabajar de modo que no necesitemos de la cerrejía inglesa ó francesa; poseemos primeras materias de calidad inmejorable, y la historia nos enseña que por medio del trabajo se consiguen cosas maravillosas á primera vista. Francia, ó, por mejor decir, París, poseía hace años la exclusiva de la juguetería y de los artículos de moda; pues Alemania ha logrado arrebatárle dicha hegemonía. Inglaterra, la formidable Inglaterra, tenía en Liverpool el puerto europeo de movimiento comercial más vertiginoso; pues Hamburgo ha superado dicha actividad mercantil. Inglaterra se gloriaba también de ser la primera en la construcción de toda clase de maquinaria; pues actualmente Bélgica la domina en este terreno.

¿No son suficientes estos ejemplos para animar á nuestros industriales y favorecer sus nuevos ensayos? Afirmando a priori, sin razón para ello, y fomentando la incitación al desánimo de los espíritus poco enérgicos, que no podemos competir con los ingleses franceses y alemanes, es desconocer la realidad.

Tratando de igual asunto, un autor francés, Mr. Ernest Brelay, decía en un discurso pronunciado en Mayo de 1885: «Cuando yo oigo que nuestro trabajo nacional es incapaz de resistir la concurrencia extranjera, me indigno de que se pronuncie una calumnia que no se podrá probar jamás»; y el orador francés tenía razón. Ciertamente que la empresa no es obra de un momento, pero con trabajo y con constancia todo se consigue.

Por lo que hace al comercio, es indiscutible que presentando bien nuestros productos industriales y agrícolas, se harían dueños del mercado, á pesar de los esfuerzos en contra de los poderes públicos extranjeros.

A trabajar, pues, sin desfallecimientos, que nuestro obrero es inteligente y fértil nuestro suelo. Es cuestión de sacudir la pereza, que la victoria, en el terreno económico, se obtiene á fuerza de trabajo y constancia.

PABLO DE BENITO Y VALERA.

A VUELA PLUMA

Nuestro candidato POR Roquetas

Nuestro querido amigo D. Ismael Calvo, después de recibir en esta ciu-

dad comisiones de amigos y correligionarios de todos los pueblos del distrito de Roquetas, que llenos de entusiasmo, se disponen á luchar por su candidatura, empezó ayer á recorrer el distrito, dirigiéndose á la Cénia y visitando á la vez á nuestros amigos de Godall, Galera y Santa Bárbara.

Como contamos con la sinceridad electoral del Gobierno y además, tanto las autoridades judiciales como gubernativas, no han de permitir que se detenga la acción y la marcha de la justicia con todos esos recursos de que á última hora echan mano los amigos del Sr. Lopez Puigcerver, como el de recusar al Sr. Juez de Instrucción y otros, el Sr. Calvo tiene asegurado el triunfo.

Nosotros no pretendemos apoyo del Gobierno ni lo necesitamos; solo deseamos que no continúe el estado anormal de los Ayuntamientos del distrito acerca de los cuales con pretextos varios, se ha detenido la acción de la justicia para conseguir que continúen los concejales interinos.

La continuación de los Ayuntamientos interinos constituiría una coacción escandalosa y un nuevo atropello, y esto no será porque, ni lo consentiremos nosotros, ni lo consentirá el gobierno, que ofrece á todos la más absoluta sinceridad y justicia.

Con una intención que comprendemos y comprenden todos perfectamente, un periódico de Tarragona califica de *letuanista* la candidatura del Sr. Gassol por este distrito.

El Sr. Gassol, que es un distinguido amigo particular nuestro, no tiene con nosotros afinidad política alguna. El candidato oficial por Tortosa es silvelista, y lo aceptamos nosotros como lo aceptan en Tortosa todos los partidos, porque es una personalidad cuyas energías é iniciativas han de ser de gran trascendencia para el fomento de la agricultura de la comarca y para el desarrollo de nuestra producción.

Con sorpresa hemos leído en nuestro colega local *El Estandarte Católico* los siguientes sueltos:

«Efecto, sin duda, de la última Pastoral de nuestro Rdmo. Prelado, contra el liberalismo, *El Nuevo Diario* ha dejado de ser «órgano del partido liberal».

Si en todo tiempo es motivo de alegría cualquier conversión, con mayor razón en estos días de santidad y penitencia se ha celebrado la de *El Nuevo Diario* y ha sido el tema favorito de toda conversación.

Estamos, pues, de enhorabuena los católicos dertosenses al registrar una baja en la prensa liberal de esta ciudad.

Un abrazo á *El Nuevo Diario* y que persevere en el buen camino emprendido, el único para llegar á la tan suspirada regeneración.»

**

«Hemos oído decir que no todos los liberales que formaban al lado de *El Nuevo Diario* están dispuestos á seguirle en la noble y católica evolución que ha hecho.

No desmaye por eso nuestro ya estimado colega, y siga adelante en frente del liberalismo, combatiéndole como lo hacía en mejores tiempos á nuestro lado su inspirador y jefe.»

En el reconocimiento facultativo efectuado últimamente en

el hospital militar de Barcelona fué declarado inútil el individuo de tropa Vicente Cortejans Prats, perteneciente al regimiento de Almansa.

La «Colonia Gassol», donde reside el candidato ministerial por este distrito, estos días véase favorecida con la continua afluencia de numerosas comisiones de todos los pueblos del Distrito que vienen á ofrecer su adhesión y su apoyo al Sr. Gassol.

El Sr. Gassol cuenta, pues, no solo con el apoyo oficial del gobierno, sino con el apoyo de todos los partidos y de todas las personalidades de algun valer de la comarca.

En Burdeos se ha condenado á Francisco Pérez, natural de Huesca, á 12 años de presidio mayor y 100 francos de multa, por el delito de bigamia.

Lo curioso de la vista ha sido que mientras una de las dos mujeres ha acusado al procesado, la otra le ha defendido.

Hoy se inaugura en esta ciudad, con algunos festejos de carácter íntimo, una *peña* ó reunión de amigos que, con el nombre de *Lo Caliu*, ha quedado establecida en un bonito departamento contiguo al café de Novedades.

La nueva *peña* cuenta ya con gran número de prosélitos, ya que en su bandera parece llevar escritas estas palabras: ¡Horror á la política!

Lean nuestros lectores lo que podríamos llamar programa de la sociedad.

«Baix les bigues d' esta casa respirareu los aires de nostros montanyes, tan purs y frescos com pe'ls contorns de Mitj Camí. A la volta de eixes taules se-hos aixamplará 'l cor davan de tanta amistat y tanta pau. Entrará en vostra ànima la alegria, al senti 'l so-roll de la gaita y les cansons de este poble y gosareu, contemplan, lo caliuhet d' esta llar.»

Se ha acordado ampliar el plazo para que puedan repatriarse por cuenta del Estado todos los soldados que restan en Cuba.

El plazo para los movilizados se amplía hasta Julio próximo.

Los voluntarios españoles procedentes de la República Argentina pueden repatriarse hasta fines de Septiembre.

Se ha colocado en el remate de la cornisa de la Capilla del Santo Angel, sita en la calle de este nombre, una estatua de nuestro Patrono, imitación á bronce, obra del aventajado escultor D. Pio Canalda, quien, de perseverar en el estudio del arte escultórico, obtendrá, á no dudar, merecido renombre.

En Valencia ha fondeado el trasatlántico francés, *Río Negro*, procedente de Filipinas, conduciendo fuerzas de los batallones de cazadores de infantería números 4, 7, 9 y el 10 completo, al mando del teniente coronel D. Celestino Colorado.

El batallón núm. 10 lo forman el teniente coronel mencionado, dos comandantes, seis capitanes, seis primeros tenientes, siete segundos, 33 sargentos, 59 cabos y 563 soldados.

Del batallón núm. 9 han llegado dos jefes, 11 oficiales, un médico, un capellán, 18 sargentos y 150 soldados. También han venido los jefes y ofi-

ciales de las guerrillas de los Macabeles, en su mayoría indios, y que tan buenos servicios han prestado durante la campaña de Filipinas.

La procesión del Santo Entierro, celebrada anteanoche, resultó brillantísima, concurriendo á la misma gran número de labradores.

Al llegar á la calle de la Purísima, desde una casa saltó á la calle un gato, que al sentirse achicharrado por las hachas que le aproximaban algunos de los que concurrían á dicho acto religioso, saltó sobre un grupo de curiosos, produciendo la consiguiente alarma.

El pánico se apoderó de los que, sin saber la causa, corrían asustados en todas direcciones y en breve rato nuestras calles presentaron un aspecto propio solo de días de revuelta.

Afortunadamente, la calma se restableció en breve, y ni el toro suelto de que algunos nos hablaron, ni la bomba que había estallado en la Plaza del Hospital, ni los tiros que habían producido tantas víctimas, aparecieron por lado alguno, limitándose todo á un susto mayúsculo que recibieron no pocos vecinos de esta ciudad y á algunas contusiones y heridas de escasa importancia que sufrieron otros.

El resto de la procesión continuó su marcha tranquilamente, penetrando en la Santa Iglesia Catedral muy cerca de las nueve de la noche.

El corresponsal del «Diario de Barcelona» en Madrid, muy amigo del general Martínez Campos y del señor Silvela, dice en una de sus últimas cartas:

«Lo que hay es que muchos ambiciosos é intrigantes de las localidades han adoptado el flamante título de polaviejistas, sin haber ni siquiera saludado de lejos al general Polavieja, por creer que, amparados por esta bandera, han de merecer de un lado la consideración pública y de otro la protección del Gobierno; pero su juego está descubierto y me temo que muy pronto comenzarán las sorpresas y los desengaños que alcanzarán por entero á estos candidatos que, de conseguir el triunfo, serían desde el momento una verdadera dificultad para que el Gobierno desarrollara en el Parlamento sus planes ordenadamente.»



El miércoles último falleció, á una edad bastante avanzada, la señora doña Agueda Artigues, madre política de nuestro estimado amigo el acreditado doctor D. Tomás Perez del Arco.

Acompañamos á nuestro amigo y demás familia en el natural sentimiento producido por tan sensible pérdida.

R. I. P.

Copiamos de nuestro apreciable colega la Crónica Reusense:

«El Diario de Tarragona», reproduciéndolo de un periódico de la ciudad del Ebro, dice lo que sigue.

«En un periódico dertosense vemos por fin que ha caído en Tortosa la candidatura del señor Gassol, como *tejuanista*.»—Y luego añade (¿con qué se comerá eso?)

Eso se come, amigocolega, con condimentos que en buena cocina políti-

ca se denominan como sigue: Formalidad, honradez, patriotismo, dignidad y fe en el porvenir.»

Muy bien dicho.

Ha quedado vacante la escuela elemental de niños de Vandellós, dotada con 825 pesetas, por pase del maestro que la desempeñaba interinamente, D. Carlos Casimiro Roca, á una escuela de Vendrell, con el mismo carácter.

Para esta tarde está convocada junta general en el Centro del Comercio, al objeto de tratar asuntos relacionados con el régimen interior de dicha sociedad.

Durante los días Jueves y Viernes Santos han sido muy visitadas las próximas montañas donde los vecinos de esta ciudad, siguiendo tradicional costumbre, han recolectado grandes cantidades de aromático tomillo.

Ha fallecido en el Hospital militar de Plantas de la Habana el soldado del Regimiento infantería de Valencia n.º 23, Juan Solé Besó, natural de Mora la Nueva y vecino que era de esta ciudad, en la partida de Bitem.

Dicho individuo desempeñó el cargo de Guarda jurado y guardia municipal de este Ayuntamiento, en distintas épocas.

D. E. P.

«**La Provincia**», órgano del partido silvelista en Tarragona, publica el siguiente suelto:

«El diario *La Verdad* de Tortosa publica, en su número de ayer, la candidatura del Sr. González, como perteneciente á la Unión Conservadora; y nosotros debemos manifestar que no es cierta semejante afirmación, por cuanto el mencionado señor no ha figurado ni figura en dicho partido.»

Lo cual quiere decir, en pocas palabras, que aquello del tan cacareado encasillamiento de D. Teodoro ha resultado una farsa, que ni para cazar incautos le ha podido servir á su autor.

Los Ayuntamientos, antes del día 10 de Abril deben formar las listas de los electores que hayan fallecido durante el año, la de los que han perdido el derecho electoral y la de los que lo han adquirido.

Como no podía menos que suceder, dados los sentimientos altamente católicos de nuestro vecindario, tanto los monumentos, como todas las funciones celebradas durante los pasados días en nuestras iglesias, se han visto sumamente concurridos.

Ha hecho renuncia del nombramiento de maestro propietario de la escuela de niños de Ulldecona D. Martín Navas Viñas, por haber tomado posesión de la de Manlleu.

El tiempo continúa inmejorable. En la atmósfera reina calma absoluta y la temperatura sigue siendo muy propia de la estación.

Gracias á las precauciones tomadas por la autoridad local, ordenando á sus agentes que impidiesen la entrada en el templo á una catterva de mozaivetes que todos los años, al sonar el toque de Gloria, convertían nuestra Santa Iglesia Catedral en teatro de sus hazañas, ayer dicho solemnemente se efectuó en medio del

mayor recogimiento, siendo presenciado por gran número de fieles.

La esposa del industrial de Segovia D. Mateo Castilla ha dado á luz, en el intervalo de una hora y con toda felicidad, cuatro niños, tres varones y una hembra.

El Juzgado de esta ciudad cita á los herederos de Francisco Camó Ferré.

De Montevideo hemos recibido una circular en que se nos participa haberse fundado en la calle de Julio, números 85 y 87, una casa especial de comisiones y consignaciones en general de productos exclusivamente de la industria española, que gira bajo la razón social Ferretjans y Garamés y lleva por título «La industria y comercio español, exposición permanente de sus productos.»

A la Comandancia de carabineros de esta provincia ha sido destinado el coronel del cuerpo don Cipriano Cebrián Camas.

Ha hecho renuncia del nombramiento de maestro propietario de la escuela de niños de Ulldecona, D. Martín Navas Viñas, por haber tomado posesión de la de Manlleu.

La Audiencia de Altona (Alemania) ha condenado á los fotógrafos Wilke y Priesser, que retrataron el cadáver del príncipe de Bismark, á tres meses de cárcel.

El guarda bosque Sporker, que les facilitó la entrada á la cámara mortuoria, ha sido condenado á cinco meses de prisión.

El fiscal pedía un año contra los fotógrafos y diez meses contra el guardabosque.

Dicen de Tarragona que en la excavación que se practica para los cimientos de una casa en el solar de la calle de Mendez Núñez, esquina á la de Pons Icart, se ha descubierto otra pared larga y bastante alta, que se supone pertenece á la época romana, habiéndose encontrado algunos barros, ladrillos y tejas de dicha época.

Ha llegado á Madrid una comisión de viticultores de la región valenciana, con objeto de reclamar del ministro de Hacienda se dicten las medidas conducentes al cumplimiento de la ley respecto á la fabricación de alcoholes industriales.

En la campaña de educación moral y literaria que viene haciendo La España Editorial con su colección de «Joyas de la mística española», cada día mejor acogida y mas apreciada dentro y fuera de nuestro país, le toca hoy el turno á una de las obras mas leídas en los tiempos de nuestra grandeza, una de las que mas contribuyeron, acaso, á formar aquellos corazones enteros, aquellas generaciones verdaderamente varoniles, para quienes, y en esto está el secreto de su fuerza, las cosas del espíritu tuvieron siempre preferencia sobre las de la materia.

El volumen publicado ahora es *La paciencia cristiana*, libro admirable por su forma y por su fondo, de Fray Fernando de Zárate, uno de los escritores más castizos, más sóbrios, más claros y más armoniosos de nuestro Siglo de oro, y uno de los represen-

tantes más ilustres de la Mística española.

El precio de cada uno de los elegantes volúmenes de esta preciosa colección es 1 peseta en rústica y 1'50 en tela en las principales librerías y en La España Editorial, Madrid, Cruzada, 4. En Tortosa en la librería de don Arturo Voltes, Angel, 7.

CORREO DE MADRID

1.º de Abril de 1899.

Los prisioneros españoles

Se ha recibido un telegrama del Casino Español de Manila comunicando que una comisión de españoles, de acuerdo con los yanquis, marcha para gestionar cerca de Aguinaldo la libertad de los prisioneros.

Esto indica que el general Ottis ha autorizado á dicha comisión para traspasar sus avanzadas hasta llegar á las filas enemigas.

El telegrama en cuestión da grandes esperanzas de éxito.

Agrega que llegaron á Manila, completamente libres, varios presos que estaban en poder de Aguinaldo.

Estas noticias han satisfecho al Gobierno.

Alarma en una iglesia

Telegrafían de Valencia que anoche, cerca de las nueve, hallándose llena de fieles la iglesia de Paterna, pasaron por la calle donde se halla situado el templo varios carros cargados de hierro que producían gran estruendo, sembrando la alarma entre los fieles.

Las mujeres que había en la iglesia prorrumpieron en gritos, que aumentaron el pánico.

Dominados por el terror, la gente intentó huir, creyéndose que se trataba de un petardo.

Varias mujeres, presas de violentos síncope, cayeron al suelo, siendo pisadas por los que huían.

Una mujer y una niña resultaron muertas.

Los heridos son muchos, algunos de ellos de gravedad.

Algunas señoras lograron salvarse, saliendo del templo casi desnudas á consecuencia de haberse destrozado sus vestidos en las apreturas.

Acudieron á prestar auxilio los militares del campamento de Paterna y fuerzas de la benemérita.

El juzgado instruye las oportunas diligencias.

De la Habana

Telegrafían de la Habana que viéndose el general Brooke con dificultades para distribuir los tres millones concedidos por los Estados Unidos al ejército cubano, ha resuelto enviarlos de nuevo á Washington.

De Filipinas

Según comunican de Washington, se ha recibido en aquella capital un telegrama del general Ottis, en el que se dice que el general Mac-Arthur ha llegado á Guinguito, después de haber sostenido durante la tarde del 29 un empeñado combate en el que tuvo unas 70 bajas. Las tropas norteamericanas cruzaron el río en Guinguito, á pesar de la tenaz resistencia de los filipinos. La línea del ferrocarril está casi completamente reparada y hoy se proporcionarán viveres á las tropas.

HOTEL UNIVERSAL
DE
SALETA Y MALÉ
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

laza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, ruidores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A Meifren, para la conservación de la boca.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo), desde 5 ptas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100 (sistema antiguo). En níquel ó aluminio, desde 200; en oro, desde 500. Empastos, desde 5; amalgamaciones, desde 10; orificaciones, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movizados, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID

GRANDES NOVEDADES

En el acreditado establecimiento de D. JUAN BTA. ALVAREZ se ha recibido un inmenso surtido de géneros de última novedad para la presente temporada.

Se recomienda eficazmente á su numerosa clientela y al público en general, visiten dicho establecimiento seguros de encontrar elegancia y baratura.

Grande surtido de géneros de fantasía. Especialidad en trajes Pana Sport fin de siglo para señora.

Nota.—Hay una partida de géneros blancos finos de algodón á mitad de su precio ordinario.

Angel, 7, esquina Moncada



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño sufre de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura, mata los lombrices *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR

DE

José Cubells

(SUCURSAL DE J. CUBELLS, DE FALSET)

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA

En este ya acreditado establecimiento se expenden á precios económicos los exquisitos vinos del Priorato, de todas clases. El dueño responde de la bondad de los mismos; y tanto es así, que, de *agriarse*, lo cambia al comprador por otra clase.

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA

Para enfermedades urinarias

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

EMULSION MADAL

de aceite puro de hígado de bacalao con glicerofosfatos ó hipofosfitos de cal y de sosa

ES LA MEJOR

Cura la tos, catarros, bronquitis, la tisis, las escrófulas, el raquitismo y la debilidad.

Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; crema, fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 50 por 100 de aceite perfectamente emulsionado y digerido y con los glicerofosfatos ó hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre; circunstancias que no tienen las otras.—De venta en Barcelona: Dr. Andreu, L. Gaza, S. B. Bufill y C.ª, Hijos de J. Vidal y Ribas, J. Uriach y C.ª y V. Ferrer y C.ª.—En Madrid: M. Garcia.—En Tarragona: M. Nadal.—En Tortosa: Gerardo Vergés, J. Roch, E. Carpa y principales farmacias.

PELID EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA.

QUIMICAMENTE PURO

DE TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID

ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO

Se vende en cajas á 0,50 y 1 peseta.

LATAS QUE RESULTAN MAS ECONÓMICAS Á 5 PESETAS

También vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 pta. cada una.

ELIPIBITE OZAFATHA